

Pág.: 5 Cm2: 1.040,5 Fecha: 04-07-2024 10.000 Tiraje: Medio: El Sur Lectoría: 30.000 El Sur Favorabilidad: Supl.: No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Presidente Boric estrena rompehielos Viel: "Es un orgullo para la patria"

La inversión de 216 millones de dólares forma parte del plan de construcción naval que desarrolla Asmar. El Mandatario apuntó a la vocación industrial de Biobío y planteó que "hay un encadenamiento productivo que puede seguir siendo virtuoso con el acero de Huachipato".

Por Felipe Cuevas Mora felipe.cuevas@diarioelsur.cl

omo un día histórico para el desarrollo naval del país rompehielos Almirante Oscar Viel en dependencias de la Base Naval de Talcahuano, el primero construido íntegramente en el continente, y que en las próximas semanas se trasladará hacia Valparaíso para iniciar el periodo de instrucción previo a su primer viaje hacia la Antártida desde enero.

Con la presencia de Presidente Gabriel Boric, distintas autoridades, representantes de Gobierno y de las distintas reparticiones de la Armada de Chile se culminó un proceso de más de una década desde que la expresidenta Michel-le Bachelet –presente en la cere-monia– diera el vamos al proyecto que inició su construcción y significó una inversión total de 216 millones de dólares. El Jefe de Estado calificó como

un verdadero "orgullo para la pa-tria" el desarrollo de la embarca-ción de 111 metros de eslora por parte de Asmar, con una capaci-dad de autonomía de 60 días y un alcance de 14 mil millas náuticas

en aguas antárticas. Además, llamó a mantener y re-tomar la vocación industrial de la Región destacando la labor mancomunada con empresas estraté-gicas como Huachipato, y la apuesta por el hidrogeno verde.

ORGULLO PAÍS
En su discurso, el Presidente Boric indicó que "estar aquí es relevante, y un acto concreto de valoración para que el rompehielos pueda estar acá. Es una hazaña el haber construido íntegramente el primer rompehielos de Sudamérica", al cual calificó como "un embajador flotante en aguas in-ternacionales".

"Tener un buque capaz de operar en aguas antárticas sin restric-ciones es tremendamente signifi-cativo para la soberanía de Chile",

anadió, junto con destacar la ma-terialización de una política de Estado por una década. "Desde la vorágine la de la con-tingencia y las urgencias de la Pre-sidencia, no resulta fácil empeñarse en proyectos de largo pla-zo", señaló para agradecer la labor de la expresidenta Bachelet.

Próximos pasos

Luego de su entrega por parte de Asmar, el rompehielos Viel se tras-ladará en agosto a Valparaíso para el proceso de inducción y en enero viajará al extremo sur. Inédita embarcación desarrollada por Asmar fue entregada tras siete años de construcción

Presidente Boric estrena rompehielos Viel: "Es un orgullo para la patria"



La embarcación es la primera de este tipo que se construye de forma íntegra en Sudamérica.

Debemos retomar la vocación industrial, algo hablado con los trabajadores de Huachipato, y donde destacamos como el plan naval de construcción puede ser beneficiado con el acero que se produce".

Gabriel Boric, Presidente de la República.

El rompehielos símbolo tangible del desarrollo tecnológico que anhelamos, una herramienta fundamental para consolidar nuestra presencia en el territorio antártico".

Vicealmirante Leonardo Chávez, director general de Servicios de Armada.



Los 86 tripulantes hicieron ingreso a la embarcación tras su inauguración.



Posterior a la ceremonia, el Jefe de Estado recorrió parte de sus dependencias



En la ceremonia participó la expresidenta Michelle Bachelet.

En esa línea, planteó que "es nuestra obligación como Estado contar con planes de largo alien-to porque los desafíos del Siglo XXI nos obligan a ser previsores, las crisis climáticas, los cambiantes escenarios económicos y la geopolítica global nos exigen una vigilancia y un sentido de responsabilidad que no es sólo nacional porque proteger la Antártica es también proteger el futuro de la

vida en nuestro planeta". El director general de Servicios de la Armada, vicealmirante Leonardo Chávez dijo que es un "sím-bolo tangible del desarrollo tec-nológico que anhelamos, una he-rramienta fundamental para consolidar nuestra presencia en el te-rritorio antártico", además de ponderar el trabajo conjunto que "ha cruzado varios gobiernos y que en nuestro desarrollo repre-senta un salto cualitativo de los procesos logísticos"

VOCACIÓN INDUSTRIAL

En parte de su alocución, el Pre-sidente Boric también ahondó en la necesidad de potenciar el rol in-dustrial de la Región y el país.

"Debemos retomar parte de la vocación industrial, algo que con-versamos con los trabajadores de Huachipato, y donde destacamos como el plan naval de construc-ción continúa puede ser benefi-ciado con el acero que se produce, y en el futuro con el hidrógeno verde", expuso.

verder', expuso. En un posterior diálogo con los medios, el Jefe de Estado ahondó en el concepto: "Es un orgullo lo que hace la industria chilena, porque aquí lo que se hace es un en-

cadenamiento productivo que es y puede seguir siendo muy virtuoso, como por ejemplo con el acero de Huachipato y seguir po-tenciando la vocación antártica y el cuidado de nuestras costas".

En esa misma línea, la minis-tra de Defensa Maya Fernández expuso que "el Plan de Construcción Naval continuo permite ción Navai continuo permite una planificación. Cuando pen-samos, y lo decía el almirante Chávez, que era un desafío y un sueño, hoy podemos decir que es un sueño logrado para Chile, el ir más allá".

"Y hemos conversado sobre la política nacional que permite la planificación entre la Armada, Asmar y un encuentro con los privados, que permitirá un ma-yor desarrollo en innovación y tecnología", proyectó.

